

El coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia Claudia Sheinbaum Pardo, Arturo Zaldívar, señaló que a la elección de jueces y magistrados que se realizará el próximo 1 de junio se inscribieron más hombres que mujeres; sin embargo, se buscará la paridad de género.

“Se tomó una decisión en la reforma, no sólo de paridad, sino en esta primera elección que en los órganos impares hubiera mayoría de mujeres; por ejemplo, tratándose de la Corte, serán cinco ministras y cuatro ministros; tratándose del Tribunal de Disciplina Judicial, tres magistradas y dos magistrados; y así en todos los tribunales colegiados.

EL DATO

DURANTE el primer diálogo sobre la implementación de la reforma judicial, jueces y magistrados plantearon dudas y acusaron vacíos rumbo a la elección de 2025.

“El número de registros de mujeres sí es menor; tenemos de mujeres seis mil 638 frente a 11 mil 694 hombres y 115 personas no binarias. Entonces tenemos que hacer el análisis para ver cómo juega la paridad”, declaró el también ministro en retiro de la Suprema Corte en el noticiero radiofónico de **Ciro Gómez Leyva**.

Mencionó que, si bien se busca que se alcance la paridad de género en todos los casos, de no ser posible, cada comité tendrá que tomar una decisión; y serán el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Senado quienes decidirán en última instancia cómo se estructurará la boleta.

Aseguró que el hecho de que más de seis mil mujeres decidieran participar en el proceso para buscar ser jueza, ministra o magistrada “no es menor”, ya que confían en el proceso.

“No son malos números, pero claro, cuando tienes tantos cargos en disputa y 18 mil 477 registros, puede parecer poco, pero yo espero que logremos generar la paridad prácticamente en todos los cargos”, afirmó Zaldívar.

Se inscriben más hombres que mujeres, señala

Van por paridad en la elección de juzgadores

REFORMA AL PJ
PROCESO DE ELECCIÓN

Por **Cristina Ceja**
y **Claudia Arellano**

ARTURO ZALDÍVAR, funcionario de la Presidencia, dice que si no se puede aplicar este criterio, el INE y el Senado decidirán la forma; diputados se reúnen con integrantes del PJ

Cuestionado sobre la cantidad de personas que aspiran a ser jueces o magistrados en estados como Sinaloa y Guerrero, donde se ha registrado un recrudescimiento en la violencia, dijo que “fue un éxito”.

SIN FAVORITISMO. Por separado, durante una reunión con jueces y magistrados, el coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, subrayó la importancia histórica de este proceso, un mecanismo inédito en el país que representa un avance significativo en la construcción de un sistema judicial más transparente y democrático.

Además, enfatizó que no habrá favori-

ES FUNDAMENTAL que los órganos jurisdiccionales estén integrados por personas con experiencia y honestidad, quienes verdaderamente respondan a las necesidades de la sociedad”

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA
Presidente de la Cámara de Diputados

tismo en el proceso de selección, asegurando que “no hay dados cargados” y que los candidatos elegidos serán los más capacitados para ocupar estos cargos clave.

El legislador expresó su optimismo respecto a la reforma judicial, al destacar que el país vive una etapa extraordinaria en la que los participantes tienen la oportu-

nidad de contribuir al bienestar de la nación. “Lo que estamos construyendo es en beneficio de la patria”, dijo, y reafirmó que el esfuerzo conjunto permitirá avanzar hacia una justicia más justa y eficiente.

En su oportunidad, el presidente de la Mesa Directiva, **Sergio Gutiérrez Luna**, subrayó que la reforma tiene como objetivo garantizar un sistema judicial cercano y confiable para la ciudadanía.

“Es fundamental que los órganos jurisdiccionales estén integrados por personas con experiencia y honestidad, quienes verdaderamente respondan a las necesidades de la sociedad”, afirmó.